

EL CORREO ESPAÑOL

DIARIO TRADICIONALISTA

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid. UNA peseta al mes.—Provincias, 6 pesetas trimestre, 10 semestral y 20 al año; por correo, 10 libras, 12 pesetas semestral y 24 al año.
Últimas provincias, 10 pesetas trimestre, 15 libras, 20 pesetas al año y 35 al año.—Los demás países, 30 pesetas semestral.—Pago adicional.

No se admiran sellos.

Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Por el alma de la Archiduquesa
Doña María Beatriz de Austria-Este

Pasado mañana, lunes 18, se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la Augusta Madre de nuestro amado simo Caudillo, Carlos VII.

En tan triste fecha millares de corazoncitos carlistas se unirán á la intención del Jefe Supremo de la Comisión Tradicionalista y elevarán sus oraciones por el descanso eterno del alma de la virtuosísima Señora, que fué verdadero modelo de Princesas, de Esposas, y de Madres cristianas.

La piedad filial de nuestro Augusto Caudillo ha dispuesto que en la capital de España se celebre un funeral por su amantísima Madre, y nosotros esperamos que todos nuestros amigos aquí residentes, á quienes un motivo justo no les impida asistir, concurrirán el lunes, á las once de la mañana, á la iglesia de San Ignacio, dando así prueba fehaciente de caridad y grata recordación para la Augusta finada y de adhesión y cariño al Sr. Duque de Madrid, en cuyo nombre y representación ha invitado á los carlistas y personas piadosas su digno Delegado.

El CORREO ESPAÑOL, que por entero se debe á la Causa que representa y encarna Carlos VII, y que está ligado á nuestro Augusto Caudillo por los más estrechos vínculos del amor, lealtad, adhesión y gratitud, envía á la Casa del Destierro en el triste aniversario, en nombre propio y en el de sus amigos, los más respetuosos homenajes de cariño y simpatía,uniéndose á los Augustos Proscriptos en el sentimiento por la pérdida de la inolvidable y santa Archiduquesa y en las oraciones por su eterna bienaventuranza.

R. I. P.

POLITIQUERIAS

Ha pasado el período electoral.

Para la inmensa mayoría de los españoles esa noticia carece de valor. Con período electoral y sin él, la vida es cara, y penosa, y difícil; hay robos, desbalajamientos y fieros males, y quien no se halla bajo la presidencia de hoy, tiene, con fundamento, la de mañana.

Para los españoles de la política del turno, decir que ha pasado el período electoral es recordarles lo que más les interesa, lo que más ansian unos, lo que más temen otros, en momento en que puede empezar, ó más exactamente dicho, proseguir el desgolinaje de alcaldes, y el desmocaje de los Ayuntamientos, y la destrucción de las maquinarias electorales que los respectivos caciques tienen montadas para la fabricación de votos.

Pero qué mosca le ha picado en esta ocasión al Sr. Maura? Este hombre no parece el de 1903; es otro completamente diferente. Su soberbia nació de la conducta electoral de entonces, cuando se negó con insistencia á gestur alcalde y derribar municipios. Y cuenta que en aquella oportunidad a nadie le hubieran extrañado otros procedimientos, los que usaron á todas paradas los demás ministros de la Gobernación. Puesto que la costumbre era que á cada cambio político se cambiase también las organizaciones provinciales y municipales, si el Sr. Maura en 1903 se hubiere pliegado á ella, nadie habría podido decir sino que era como los otros, tan bueno como ellos por las palabras, y tan pésimo como ellos por las obras.

Quiso diferenciarse y lo logró, á la ley, y porque no extremó los procedimientos, ni amparó violencias, ni prolijo exageraciones, llegó á las Cortes con una certeza fama de Catón electoral, que los adversarios, agraciados, y los amigos, entusiasmados, cuidaron de que resultase.

Así se tejió la leyenda, y ahora, cuando ya los liberales habían entrado en el buen camino y patentizado que no eran del todo inútiles para ellos las lecciones de moralidad política, es el propio señor Maura el que retrocede á los tiempos le-

gendarios de las remociones y de los chancillones electorales.

Pero ¿es que tiene necesidad de acudir á semejantes extremos? Eso es, precisamente, lo que nadie cree: dividido ahora, profundamente, aunque no resulte así en la apariencia, el partido liberal; divididos, también, los republicanos; vivo el recuerdo de las informalidades, trapisondas y agitaciones de los últimos Gobiernos, la labor del Sr. Maura era fácil y llano los caminos que había de recorrer para traerse una mayoría conservadora. ¿Por qué preferir el nuevo, es decir, el viejísimo sistema que immortalizaron D. Venancio y Romero Robledo? El lo sabrá; pero si no, varía de conducta, se nota que quien mereció la hermosa frase de nuestro gran Mella se va á hacer digno de otra muy diferente; en la jaula del doctrinariismo no hay un aguila, hay una cacatúa.

POLITICA SUELTA

El *Globo* se lamenta amargamente de que los periódicos monárquicos, es decir, distintos, los que defienden con la pluma desde las columnas de los papeles diarios la política conservadora, ó la liberal, ó la democrática, estén hoy tan perdiertos por los de sus partidos en que militan, que apenas se acuerdan de ellos para un triste empleo, ni para un acto de diputado.

Y añade:

«Hoy la Prensa no conoce á ninguna parte. Podrán las Empresas obtener mayores o menores rendimientos de su acertada gestión; pero el obrero, el que en otros tiempos pasaba de la mesa de los señores a la mesa de los camareros, en el restaurante francés, en donde la mayor parte de los ministros son periodistas en constante y activo servicio, aux desempeñando la carta, ese paso á la historia de España.

Hoy es más útil balar bien un riegoón, asistir á los casaderos de moda, intrigar constantemente, y sacar de la boca de los periodistas de los mismos programas y soluciones, que son la única cosa de que no se preocupan los actuales partidos monárquicos españoles.

A fuer de periodistas y periodistas monárquicos, convendrás de que España necesita de esta institución, independiente de partidos, un organismo fundamental que no sea la Caja, y los partidos monárquicos en partidos de estafa, que sólo median el calor de la cámara real.

Como no somos del gremio, es decir, como no somos nosotros periodistas de esos que escriben para medrar, de los que toman el periódico como trampolin para sus saltos políticos, sino que, por el contrario, el periodismo es para nosotros un sacrificio que aceptamos gustosos, porque nos el facilita el medio de defender los santos ideales de nuestra Causa, fin primordial de nuestra vida, nadie tenemos que objetar á lo que dice *El Globo*.

Y cuando él lo dice, verdad será.

Porque nosotros, a pesar de nuestro deseo de esos campos donde se lucha por la pitanza y por la nómada, sabemos que en la mayor parte de los países europeos, pese a algunos, solo han servido para levantar hasta las más altas puertas del Estado de las más altas autoridades de la política, ó para trinar á las Cortes eclesiásticos Majaderos y Majaderas. Cabecitas de buey, que no tienen otro mérito ni otras condiciones que la de ser admirados, ó ricos buyes, como dice el difunto Segura.

Ahora lo que no sabíamos era osotro que cuenta *El Globo*.

Que los partidos distintos fueran partidos de estafa.

Y que los que á ellos pertenecen sólo mandan al calor de la cámara real.

Porque esto es un gran dato para la historia del régimen vigente.

Y para el de sus insustancias, á corder suerte.

Y para el de sus hombres.

La Epoca dice que hace muchos años que los conservadores prefieren las jefaturas civiles á las militares.

Suponemos que entre aquellas no incluirá jefatura de D. Antonio.

Porque la que en aquella oportunidad á nadie le hubieran extrañado otros procedimientos, los que usaron á todas paradas los demás ministros de la Gobernación.

Como que trataba á coes á sus vasallos. Y si no, digo el propio marqués de Valdeglesias,

CRÓNICAS CORTAS

En el espacio de muy pocos días se han publicado en la *Gaceta* tres reales órdenes dejando sin efecto otras tres dictadas por ministros liberales.

El ministro de Hacienda anuló una del señor Navarro Reverteir en la que aumentaba el premio de cobranza y prolongaba el plazo de arrendamiento á unos socios de Valencia.

El de Gracia y Justicia dejó sin efecto la del conde de Romanones acerca del matrimonio civil.

Y el de Gobernación acaba de anular otra en que se hacía un espidiendo regalo á un perdió ferrolano.

En la primera y en la última se ha declarado que las que se anulan eran legales para el Tesoro, aunque yo crey que la más leiva era la del matrimonio civil, que, como demostró el ilustre

Madrid.—Sábado 16 de Marzo de 1907.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Alfonso XII, calle de Alcalá, nº 15, y en la Concepción, calle de Alcalá, nº 17, primer piso; en las principales librerías de la capital y de provincias, y en casa de nuestros correspondientes.

Partido de Correos número 150.

Teléfono núm. 204.

NUM. 5.482

tan los honores. Inmenso muchedumbre se apita por todos lados.

Abrir el paso fuerzas de tropa. Luego pasan coches, sobre los que aparecen coronas, cuyo número no es inferior á 250.

Detras vienen 15 carros de artillería, llevando cada uno cinco ó seis ferreos cubiertos con paños de raso rojo y rodeados por escudos de armas y banderas.

Detrás avanzan las familias de las viudas.

Algunas de éstas llevan de la mano á sus hijos.

El dolor de las familias es verdaderamente imposible de escribirlo.

A seguir de las familias avanza los personajes oficiales. Al frente va el presidente de la República, a cuya derecha e izquierda se hallan respectivamente el vicepresidente del Senado y el vicepresidente de la Cámara de los Diputados.

Siguen los cuartos civil y militar de monseñor Fallières y los agrégados de las potencias extranjeras.

Después el presidente del Consejo de Ministros; MM. Thomson y Plekhanoff, ministros de Marina y de la Guerra; Hugo Conclusions de la Cámara y Senado, y almirantes y oficiales superiores de Marina; por fin varias Sociedades y Corporaciones.

Son las once en punto cuando entra el funeral.

Primeramente entonan varios discursos, siendo primero el presidente de la República.

En el discurso que acaba de pronunciar en el Arsenal de Tierra ante los festejos de las víctimas del *Jena*, fallières y el presidente del Consejo de Ministros, MM. Thomson y Plekhanoff, ministros de Marina y de la Guerra; Hugo Conclusions de la Cámara y Senado, y almirantes y oficiales superiores de Marina; por fin varias Sociedades y Corporaciones.

Son las once en punto cuando entra el funeral.

Al tener noticia de tan horrible catástrofe, ayudo M. Fallières, el mundo entero se ha sentido conmovido por espontáneo espíritu del solidaridad. Por eso, reyes, jefes de Estado y pueblos han enviado testimonio de su dolor y de su solidaridad, homenajeando las víctimas del *Jena*, también honra el que viene llorando sobre su triste suerte. El presidente deplora la pérdida de tan poderosa unidad de combate y más aún de todos los oficiales, clases y marineros.

«Quienes todos han suenbiido víctimas hoy, reíos de su dolor.»

Seguidamente habla de los heridos, cuyo valor ensalza, y de los salvadores, á quienes tributa el merecido homenaje. Al terminar dice: «Pedimos á nuestros gloriosos muertos, al Salvador, nos den mayor fuerza y valor para practicar la religión y el culto del deber.»

Llegada del presidente.

Tolón 15.—De los preparativos hasta ahora realizados se puede deducir que el entierro de las víctimas del *Jena* resultaránponentes.

Por todas las calles de esta ciudad circula enorme muchedumbre.

Todos edificios públicos como los partidores están salados de luces.

A las siete cincuenta ha llegado al tren presidencial, siendo recibido M. Fallières por el ministro de Marina y las autoridades, dirigiendo acto seguido á la Prefectura marítima. En la estación, lo mismo que por el trayecto, la muchedumbre silenciosa, de los edificios, de los oficiales, clases y marineros.

«Quienes todos han suenbiido víctimas hoy, reíos de su dolor.»

Funerales en París.

Tolón 15.—El Arzobispado de París, Cardenal Richard, ha acordado celebrar el próximo miércoles en la Catedral de Nuestra Señora de París solemnes funerales en sufragio de las víctimas del *Jena*.

Con objeto de poner á un oficial de Marina ó sus órdenes y de poder asegurarle alojamiento adecuado, el ministro de Marina ha hecho pregar á dicho principio por el prefecto marítimo y al administrador de Marina de Oanges, á qué hora se propone llegar á Tolón.

Funerales en París.

Tolón 15.—El Arzobispado de París, Cardenal Richard, ha acordado celebrar el próximo miércoles en la Catedral de Nuestra Señora de París solemnes funerales en sufragio de las víctimas del *Jena*.

Comisión de la Cámara.

Tolón 15.—La Cámara de Diputados ha designado á 12 de sus individuos para representar en el entierro de las víctimas del *Jena*.

Recepción de autoridades.

Tolón 15.—Al llegar á la Prefectura marítima, M. Fallières fué recibido por las autoridades.

A las nueve y veinte salió por el tren para ir al entierro de las víctimas del *Jena*.

Recepción de autoridades.

Tolón 15.—Al llegar á la Prefectura marítima, donde estuvo conversando con los representantes de las potencias extranjeras, dando á todos sentidas gracias por haber tenido á bien asistir á los funerales y por las manifestaciones de tan cordial simpatía que han dirigido á Francia con motivo de su desgracia.

Entierro de las víctimas.

Tolón 15.—A las diez y cuarto se pone en movimiento la fúnebre comitiva, saliendo de la plaza de Armas en medio del más impetuoso silencio. Las tropas cubren la carretera; piquetes de diferentes armas tribu-

MOVIMIENTO CARLISTA

Junta local de Lorca (Labiola).

Presidente, D. Juan García Pérez. Vicepresidente, D. José Ruiz. Secretario, D. Luis Rodríguez Fernández. D. Isidoro Morán, don Francisco Coto, D. Baltasar Conchero, D. Vicente Fernández, D. Manuel Fernández Coto, D. Luis Hevia y D. Lino del Campo Fernández.

N.º 1. En este punto no había unanimidad completa entre quienes prefiere acudir a la reunión de la junta local de Lorca.

N.º 2. Los que se presentaron fueron: D. Juan García Pérez, D. Vicente Fernández, D. Manuel Fernández Coto, D. Baltasar Conchero, D. Luis Hevia y D. Lino del Campo Fernández.

N.º 3. En este punto no había unanimidad completa entre quienes prefiere acudir a la reunión de la junta local de Lorca.

N.º 4. Los que se presentaron fueron: D. Juan García Pérez, D. Vicente Fernández, D. Manuel Fernández Coto, D. Baltasar Conchero, D. Luis Hevia y D. Lino del Campo Fernández.

N.º 5. Los que se presentaron fueron: D. Juan García Pérez, D. Vicente Fernández, D. Manuel Fernández Coto, D. Baltasar Conchero, D. Luis Hevia y D. Lino del Campo Fernández.

DE RUSIA

SESIÓN DE TELÉGRAMA

San Petersburgo 15.—Borrascosa ha retrasado la sesión celebrada esta tarde por la Duma.

Varios diputados—adictos—proponen

suspender la sesión, oyéndose aplausos.

Otros apoyaron una proposición presentada por el social-demócrata Alexinsky, en la que manifestaba abrigar sospechas de

que habían organizado un complot los miembros de la derecha.

La izquierda dio muestras de aprobación.